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CoDAU 
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie 

GIUNTA – Verbale del 14 marzo  2019 
  

Giovedì 14 marzo 2019, alle ore 14.30, presso l'Università degli Studi Roma “La Sapienza”, Aula Multimediale  

Palazzo del Rettorato  Piano terra – Palazzo Aldo Moro n. 5 , Roma si riunisce la Giunta del CoDAU con il 

seguente: 

 

Ordine del Giorno  
 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Convegno Annuale 2019: aggiornamenti;  

3. Prossima Assemblea CoDAU;  

4. Proposta di istituzione di un gruppo di lavoro delle Università non statali;  

5. Rassegna normativa; 

6. Varie ed eventuali. 
 

Risultano presenti alla seduta odierna: 

Il Presidente Cristiano Nicoletti, Fiorenzo Massetti, Antonio Romeo, Simonetta Ranalli, Elisa Silvestri, Alberto 

Domenicali ed Emma Varasio  collegati via Skype. 

Svolge le funzioni di Segretario la dott.ssa  Elisa Silvestri. 

1 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente aggiorna la Giunta circa lo stato dell’arte dei lavori di sistemazione della nuova sede del CoDAU. 

Riferisce che, essendo stato necessario sostituire il pavimento con un parquet, i tempi si sono un po' allungati; 

riferisce inoltre che per le iniziative CoDAU del mese di maggio, vi sarà la piena disponibilità dell’immobile. 
 

Il Presidente informa che ha partecipato al Ministero unitamente alla dott.ssa Loredana Segreto, ad un 

incontro con il capo dipartimento Prof. Giuseppe Valditara dove sono stati toccati diversi argomenti di 

interesse del sistema universitario. 
 

 

3 – Prossima Assemblea CoDAU 
 

Il Presidente chiede di poter anticipare il punto 3 dell’ordine del giorno e con l’occasione, su suggerimento 

del vice presidente Antonio Romeo, propone di organizzare un calendario per i prossimi impegni anche 

relativi alla Giunta; chiede inoltre ai colleghi se ci sono tematiche da proporre per le prossime due assemblee 

che verranno effettuate nel mese di maggio  2019 e nel mese di luglio 2019. 

Si apre un’ampia discussione alla quale partecipa il Presidente e la dott.ssa Varasio, la dott.ssa Silvestri, il 

dott. Domenicali, il dott. Romeo e il dott. Massetti. 
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In particolare emerge l’esigenza di approfondire una serie di tematiche legate alle attività ed ai rapporti degli 

Atenei con Cineca e di organizzare pertanto una occasione di incontro di tutti i Direttori Generali con Cineca 

stesso, oltre che argomenti molto d’attualità in tema di transizione digitale e trattamento dei dati ad un anno 

dall’entrata in vigore del GDPR (si potrebbe pensare di invitare il Garante della Privacy). 

Con riguardo agli argomenti più legati alle Scuole di Medicina, da più parti emerge l’esigenza di aprire un 

tavolo con gli attori della sanità, dell’università e di organismi nazionali (es. Consiglio superiore di sanità o 

osservatorio) in tema di scuole di specializzazione. 

Alla luce di queste considerazioni, la Giunta all’unanimità individua le seguenti prossime date per Giunta ed 

Assemblee: 

giovedì 4 aprile 2019        ore 15 Giunta (Roma)  

lunedì 13 maggio 2019     ore 10 Assemblea e Giunta a seguire (Roma)  

giovedì 4 luglio 2019        ore 16.30 Giunta (Roma) 

venerdì 5 luglio 2019        Assemblea (Roma) 

 

2 - Convegno Annuale 2019: aggiornamenti  

 

Il Presidente relaziona in merito al prossimo convegno nazionale del CoDAU e riferisce che avrebbe 

individuato in Alghero la sede per il convegno di quest’anno. 

Come sempre è necessario organizzare il tutto per l’ultimo weekend di settembre, in modo tale da poter 

avere una vasta disponibilità di relatori e nel contempo riuscire ad avere prezzi vantaggiosi. Inoltre la gran 

parte delle strutture alberghiere chiudono proprio alla fine di settembre e dunque programmarlo per 

ottobre risulterebbe molto difficoltoso. Le date programmate sono da giovedì 26 settembre a sabato 28 

settembre 2019. 

Il Presidente riferisce di aver effettuato un primo sopralluogo con l’idea di trovare il numero più ampio di 

camere in un'unica struttura. 

Ha visionato due strutture: il Carlos V, che dispone di circa 150 camere, e l’hotel Calabona, che dispone di 50 

camere ed è ubicato a circa 400 metri dal Carlos V. I prezzi delle camere sono di circa 140 euro al Carlo V, 

mentre il Calabona ha due tipologie di camere che oscillano tra i 130 e 160 euro. Il Presidente ricorda che 

sono gli stessi alberghi che furono utilizzati per il convegno annuale del 2009 che si svolse sempre ad Alghero. 

La giunta approva le proposte di preventivo e le date indicate per lo svolgimento del convegno. 
 

La Giunta dopo una aperta discussione individua un tema che potrebbe essere affrontato ed approfondito 

durante le giornate del Convegno.  

Il tema è: INTERNAZIONALIZZAZIONE (collegato all’innovazione) che indubbiamente rappresenta un 

importante fattore di crescita del sistema universitario italiano. 

 

La Giunta concorda sull’esigenza di elaborare un questionario da somministrare a tutti gli Atenei che possa 

rappresentare lo stato dell’arte in diversi ambiti dell’internazionalizzazione quali ad esempio: doppi titoli, 

servizi per l’internazionalizzazione; ricerca e progetti internazionali; ranking internazionali; confine tra 

strategia e gestione, sedi internazionali all’estero etc. 

Per la dott.ssa Varasio altra tematica interessante potrebbe essere quella delle politiche di marketing : cosa 

si fa per attrarre studenti stranieri in Italia oltre alle questioni inerenti l’e-learning e il teaching e la didattica 

innovativa e fattiva e i ranking. 
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Un contributo importante potrebbe venire proprio dal rettore di Pavia, delegato CRUI 

all’internazionalizzazione. 

Il dott. Romeo, nell’evidenziare che si tratta di un progetto innovativo, auspica a questo punto che qualcuno 

inizi a lavorare intorno a queste proposte e riferisce che la dott.ssa Segreto sta già predisponendo un set di 

domande e di richiesta dati da trasmettere agli Atenei. 

 

4 - Proposta di istituzione di un gruppo di lavoro delle Università non statali 

Il Dott. Masetti riferisce che la proposta di istituire un gruppo di lavoro sul tema delle “non statali” nasce da 

una consuetudine delle stesse, di riunirsi ogni qualvolta occorra analizzare novità o criticità legate alle 

specificità delle non statali. Lo scopo è di porre, per quanto possibile, a fattor comune, la peculiarità della 

gestione delle non statali di fronte a specifiche norme e/o incombenze al di fuori di tematiche che toccano 

l’intero sistema universitario. 

La Giunta approva la costituzione del nuovo gruppo di lavoro. 

5 - Rassegna normativa 

Non ci sono novità rilevanti da trattare. 

 

6 - Varie ed eventuali. 

Con riferimento all’argomento Progressioni verticali (PEV), dopo un veloce confronto tra i presenti sulle 

modalità di attivazione delle PEV tra i presenti, la Giunta dà mandato al Presidente di conferire incarico 

all’Ufficio Studi del CoDAU di elaborare una bozza di regolamento. 

 

La riunione termina alle ore 17.30. 

 

     Il Segretario                       Il Presidente  

    Elisa Silvestri                                                                                                                Cristiano Nicoletti  

 

 


